



Ricos y poderosos

Marco A. Mares
marcomaresg@gmail.com

Pemex, los datos de Octavio Romero

El director de Petróleos Mexicanos, **Octavio Romero** tiene una perspectiva muy diferente a la que tienen las calificadoras de crédito internacionales, las Organizaciones No Gubernamentales y los analistas económicos.

Tiene sus propios datos. Y con ellos dice que Pemex, no está en quiebra técnica; que es el mayor contribuyente del país e incluso supera a las 3 empresas más grandes de México, juntas: América Móvil, Femsa y Walmart.

De acuerdo con un comparativo gráfico que mostró, al cierre del 2022 los ingresos totales de Pemex fueron de 2 billones 383 mil 388 millones de pesos y pagó, en impuestos 320 mil 181 millones de pesos, equivalentes al 13.4%.

Las 3 empresas privadas, en conjunto, tuvieron ingresos totales por 2 billones 336 mil 873 millones de pesos y pagaron, también en conjunto, 74 mil 831 millones de pesos.

De manera desglosada, América Móvil tuvo ingresos por 844 mil 502 millones de pesos y pagó 46 mil 044 millones de pesos de impuestos; Femsa tuvo ingresos por 673 mil 202 millones de pesos y pagó impuestos por 14 mil 395 millones de pesos; y WalMart tuvo ingresos por 819 mil 169 millones de pesos y pagó 14 mil 392 millones de pesos.

Con tales cifras el funcionario rechazó la presunta quiebra técnica de la empresa. Además aseguró que la empresa ha logrado reducir la deuda, que heredó del anterior gobierno, de 127 mil 100 millones de dólares en el año 2018, a 107 mil 387 millones de dólares en el primer trimestre del año en curso y, que no sólo se ha logrado detener sino que está aumentando la producción petrolera. Que Pemex produce el 97% y los privados sólo el 3%; y que dejó de importar crudo ligero y hasta exporta, en virtud de 40 nuevos campos.

Pemex no está en quiebra técnica, aseguró categórico el funcionario. El año pasado reportó utilidades por 100 mil millones de pesos y en el primer trimestre de este año 2023 alcanzaron los 57 mil millones de pesos.

Dijo que debido al sobreendeudamiento de Pemex, su financiamiento es del doble del que tiene el gobierno federal.

Por eso el Presidente de México decidió que sea el gobierno federal el que realice las colocaciones en los mercados, aclaró. Aseguró que el gobierno no le transfiere recursos a Pemex; recibe autorización para gastar, pero el dinero proviene del flujo de venta del petróleo y gasolinas.

Para los que dicen que Pemex es un barril sin fondo –subrayó–, hay que decirles que el gobierno no le da dinero a Pemex, simplemente le autoriza un presupuesto a ejercer.

El año pasado la participación de los ingresos petroleros dentro del total de los ingresos presupuestarios del sector público alcanzó su máximo de los últimos 8 años con el 22.4% de los ingresos presupuestarios totales.

No fue mega derrame

Originalmente la conferencia fue convocada para desmentir el presunto mega derrame en el Golfo.

Reconoció que sí se registró un derrame, aunque de una dimensión mucho muy inferior respecto de los 3 millones de barriles que tendrían que haberse fugado para cubrir una área de 467 kilómetros cuadrados que señalaron las ONG's.

La avería del ducto fue de apenas 7 centímetros de largo y 1 milímetro de ancho y por este se habrían fugado un volumen acumulado máximo de 1 mil 368 barriles, por los 18 días; que darían un total de 76 barriles por día, sostuvo Romero.

Mostró unas fotos y un brevísimo video para explicar su punto de vista y destacó que la Zona Económica Exclusiva del Golfo de México está clasificada como una región con un alto potencial de emisiones. Explicó que la mayor cantidad de chapopoterías se ubican en el campo Cantarell.

En los últimos días, Pemex ha estado en las primeras planas de los diarios y en el centro de la conversación digital por los accidentes que se han registrado en la operación de la empresa, específicamente el derrame en la plataforma Balam-TA.

Y también por la degradación crediticia por parte de la agencia Fitch Ratings y la modificación de estable a negativa en la perspectiva de la agencia Moody's.

En contra de la marcada distancia que mantiene con los medios de comunicación, el directivo convocó y ofreció una conferencia de prensa, fundamentalmente para desmentir el supuesto mega derrame en el golfo, denunciado por organizaciones de la sociedad civil y medio ambientales.

Aprovechó para confrontar los datos de las agencias calificadoras y de los analistas económicos independientes.

Ofreció sus propios datos, y dijo que no puede mentir porque Pemex incurriría en un delito.

Al tiempo.